



Dimanche 20 juillet 2025 — 16<sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire — Année C

« Marthe le reçut.  
Marie a choisi la meilleure part »

## Évangile selon St Luc (Lc 10, 38-42)

En ce temps-là, Jésus entra dans un village. Une femme nommée Marthe le reçut. Elle avait une sœur appelée Marie qui, s'étant assise aux pieds du Seigneur, écoutait sa parole. Quant à Marthe, elle était accaparée par les multiples occupations du service. Elle intervint et dit : « Seigneur, cela ne te fait rien que ma sœur m'ait laissé faire seule le service ? Dis-lui donc de m'aider. » Le Seigneur lui répondit :

*« Marthe, Marthe, tu te donnes du souci et tu t'agites pour bien des choses. Une seule est nécessaire.*

*Marie a choisi la meilleure part, elle ne lui sera pas enlevée. »*

## Homélie du Père Stéphane Malgoubri

Chers frères et sœurs en Christ,

Dimanche dernier nous avons médité sur la parabole du Bon Samaritain. En ce 16<sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire nous sommes invités à méditer sur la visite de Jésus chez Marthe et Marie.

D'une certaine manière, ces deux textes sont complémentaires. Ils présentent deux aspects importants de la même réalité chrétienne : l'action en faveur de ceux et celles qui sont dans le besoin et l'écoute de la Parole de Dieu. L'action est le fruit de notre engagement envers les autres, mais le socle, le fondement de cette action est l'écoute de la Parole de Dieu. Luc dans son évangile fait suivre immédiatement la parabole du bon Samaritain par la visite de Jésus chez Marthe et Marie pour souligner l'importance de « s'asseoir aux pieds de Jésus pour écouter sa parole ».

Dans l'évangile, Jésus semble critiquer Marthe pour le bon travail qu'elle fait en préparant le repas. En réalité, elle reçoit le Seigneur, comme l'a fait Abraham dans la première lecture. Le Christ ne lui reproche pas de vouloir bien accueillir ses invités, mais d'être trop soucieuse, de trop s'en faire. Ce que Jésus condamne en Marthe, ce n'est pas son travail, ni la chaleur de son accueil actif, mais l'énervement qu'elle semble y mettre, l'excès d'agitation. Il y a une certaine crispation.

Accueillons du Seigneur l'invitation qui nous est faite de savoir nous ralentir un peu. Nous passons notre temps à courir, à galoper, à nous affairer.

Le temps des vacances pourrait devenir davantage un temps pour retrouver notre équilibre, pour vivre au lieu de courir. N'oublions pas que l'essentiel c'est Jésus, l'écoute de sa parole de vie.

En fait Jésus ne déprécie pas le service que Marthe rendait en s'affairant au ménage et à la cuisine. Mais même ce qu'il y a de plus de valeur humaine doit être abandonné pour suivre Jésus, pour écouter la Parole de Dieu.

Voilà donc le premier devoir de l'homme, du chrétien. C'est la seule nécessité absolue, radicale.

L'écoute de la Parole de Dieu est primordiale. Ce n'est pas la première fois que Jésus affirme cela. Ne pas écouter la Parole de Dieu c'est bâtir sa maison sur le sable.

Écouter la Parole de Dieu c'est devenir une terre qui porte du fruit. Le seul vrai bonheur de Marie, la mère de Jésus, n'est pas d'avoir été sa mère mais d'écouter la Parole de Dieu et de la mettre en pratique. L'évangéliste Luc, d'ailleurs identifie explicitement la parole de Jésus comme Parole de Dieu.

Nous pouvons nous poser quelques questions :

Quel est notre amour de l'écoute de la Parole de Dieu?

Est-ce la meilleure part de nos journées ?

Quelles sont nos priorités?

